

Deux papes déclarés saints

Les papes Jean Paul II et Jean XXIII seront canonisés le 27 avril prochain à Rome, a annoncé lundi 30 septembre le pape François lors d'un consistoire.

24/10/2013

Devant les cardinaux, le saint Père a confirmé que Karol Wojtyla et Angelo Giuseppe Roncalli, papes respectivement entre 1978 et 2005 et entre 1962 et 1965, seront déclarés saints lors d'une

célébration unique au Vatican, en la fête de la Divine Miséricorde.

Des procédures inédites de canonisation

Jean Paul II sera ainsi canonisé en un temps record, neuf ans seulement après sa mort, notamment parce que Benoît XVI avait choisi de ne pas tenir compte du délai obligatoire de cinq ans pour ouvrir la cause de béatification et de canonisation de son prédécesseur. Quant à Jean XXIII, il sera canonisé sans qu'un miracle n'ait été attribué à son intercession. Cette procédure simplifiée à laquelle le pape François a eu recours est rarissime dans l'histoire récente.

La canonisation aura lieu place Saint-Pierre, elle devrait attirer des centaines de milliers de personnes du monde entier, en particulier de très nombreux polonais.

Nous vous proposons de découvrir quelques anecdotes, des textes et des prières pour la dévotion vouée à ces deux futurs saints.

Pape Jean XXIII Prière pour demander l'intercession de Jean XXIII *Je suis infiniment reconnaissant à Dieu qui t'a choisi depuis toujours pour de si grands mystères et t'a orné des vertus de la charité, la pauvreté, l'humilité et l'obéissance. Je te demande d'obtenir la paix pour tous les peuples, l'unité des églises, la charité envers tous les hommes.*

Toi, notre Bon Pape, aide-nous à vivre comme de vrais fils de Dieu, comme des fidèles disciples de Jésus et comme des apôtres de sa Parole. Je te demande spécialement d'aider toutes les familles pour qu'elles soient un sanctuaire de vie et d'amour, bénis-les et délivre-les de tout mal.

*Intercède pour nous tous en union
avec notre Très Sainte Mère Marie.*

Amen

**Prière pour demander
l'intercession de Jean-Paul II**

Ô Sainte Trinité, Nous Te rendons grâce pour avoir fait don à Ton Église du Pape Jean-Paul II et magnifié en lui la tendresse de Ta Paternité, la gloire de la Croix du Christ et la splendeur de l'Esprit d'Amour.

Par son abandon sans condition à Ta Miséricorde infinie et à l'intercession maternelle de Marie, il nous a donné une image vivante de Jésus Bon Pasteur et nous a indiqué la sainteté, dimension sublime de la vie chrétienne ordinaire, voie unique pour rejoindre la communion éternelle avec Toi.

Par l'intercession de Jean-Paul II, accorde-nous, selon Ta Volonté, la grâce que nous implorons (.....), par Jésus le Christ notre Seigneur et notre Dieu qui règne avec Toi, Père, et le Saint-Esprit, maintenant et pour les siècles des siècles. Amen !

* * *

Anecdotes de Jean XXIII

- Un évêque français rapporte qu'à la fin de la première session du concile, il avait commenté le discours d'ouverture avec Jean XXIII et que le pape lui avait dit: “*Certes, dans le discours d'ouverture que j'adressai aux évêques au début du concile, je n'avais pas perçu tout ce que les évêques y virent par la suite lorsqu'ils s'y sont penchés. On voit bien que le Saint-Esprit est bien plus futé que nous*».

- Un jour, il rentrait au Vatican avec son secrétaire après avoir rendu

visite, dans un asile, à des personnes âgées qu'il avait comblées de cadeaux. Ils passaient devant une maison que son secrétaire lui montra : *“Sainteté, c'est là qu'habite le professeur Lolli, rédacteur de l'Osservatore Romano. Sa femme est très malade. Pourriez-vous la bénir en ce moment ?* et le pape lui répondit : *“C'est difficile d'envoyer une bénédiction en l'air, don Loris. Je préfère la lui donner personnellement”*. Et sans plus, comme il le faisait si souvent, il frappa à la porte du rédacteur de ce quotidien pour aller bénir sa femme en personne.

- On dit que premier soir de son pontificat, il demanda au cardinal Nasalli de dîner avec lui. Or celui-ci lui répondit que les papes avaient l'habitude de manger tous seuls. Le pape lui dit alors : *« Même en tant que pape vous n'allez pas permettre que j'en fasse à ma guise”?*

Le cardinal accepta donc l'invitation et dit : « Sainteté, puis-je apporter du champagne ? » « *Faites donc, mais je vous prie, ne mappelez pas Sainteté car j'ai l'impression que vous vous moquez de moi à chaque fois* » !

Anecdotes de Jean-Paul II

- Jean-Paul II célébra la messe le Jeudi Saint 2004. Il ne pouvait plus marcher et on installa son siège sur une plateforme dans le véhicule disposé pour la procession, l'ostensoir avec le Saint-Sacrement, devant son prie-Dieu. Peu après le début de la procession, Jean-Paul II demanda à l'un des maîtres de cérémonie s'il pouvait s'agenouiller. Très délicatement, celui-ci lui dit qu'il était dangereux de le faire parce que le parcours sur de veilles rues perturbait la stabilité du véhicule.

Quelques minutes plus tard, le pape insista : *Je voudrais m'agenouiller.*

On lui conseilla d'attendre à ce que la chaussée soit plus ferme. Il dit : « *Jésus est là, je vous en prie* » !

Les deux maîtres de cérémonies l'aideraient à s'agenouiller sur le prie-Dieu. Il ne tenait pas sur ses jambes. Il essaya de se cramponner au bord mais tout de suite, il fallut l'asseoir sur son siège.

- Monseigneur del Portillo, prélat de l'Opus Dei qui allait être reçu en audience par Jean-Paul II, était là, en soir, à l'attendre. Il perçut son arrivée au bruit de pas qu'il traînait. « *Vous êtes bien fatigué, Sainteté* », dit don Alvaro. Et Jean-Paul II répondit : « *Si à l'heure qu'il est, le pape n'était pas fatigué, cela voudrait dire qu'il n'a pas fait son devoir* ».

- En 1994, l'hebdomadaire TIME nomma Jean-Paul II “homme de l'année”. Son porte-parole lui montra la page de garde et le pape la retourna. Son conseiller l'a lui

montra encore, le pape la retourna de nouveau. « *Sainteté, vous n'aimez pas cette revue ?* » « *Il se pourrait que je l'aime un peu trop* » répondit-il.

- En 2001, le pape entreprit un voyage historique en Grèce pour y retrouver des évêques orthodoxes. Lors d'une rencontre avec l'archevêque d'Athènes, sa Béatitude Christodoulos, Jean-Paul II lui dit combien il aimerait dire le Notre Père avec lui en grec. Ils le firent tous les deux à voix-haute. Cela faisait dix siècles qu'on n'avait rien vu de semblable, mais ce n'était pas improvisé. Avant son départ de Rome, le pape avait dit le Notre Père en grec plusieurs jours durant pour bien l'apprendre.

* * *

Décalogue de la sérénité du pape Jean XXIII

- Rien qu'aujourd'hui, j'essaierai de vivre ma journée sans chercher à résoudre le problème de toute ma vie.
- Rien qu'aujourd'hui, je prendrai le plus grand soin de me comporter et d'agir de manière courtoise ; je ne critiquerai personne, je ne prétendrai corriger ou régenter qui que ce soit, excepté moi-même.
- Rien qu'aujourd'hui, je serai heureux sur la certitude d'avoir été créé pour le bonheur, non seulement dans l'autre monde mais également dans celui-ci.
- Rien qu'aujourd'hui, je consacrerai dix minutes à une bonne lecture en me rappelant que, comme la nourriture est nécessaire à la vie du corps, de même la bonne lecture est nécessaire à la vie de l'âme.
- Rien qu'aujourd'hui, je ferai une bonne action et n'en parlerai à personne.
- Rien qu'aujourd'hui, j'accomplirai au moins une chose que je n'ai pas envie

de faire, et si on m'offense je ne le manifesterai pas.

- Rien qu'aujourd'hui, je me plierai aux circonstances, sans prétendre que celles-ci cèdent à tous mes désirs.
- Rien qu'aujourd'hui, j'établirai un programme détaillé de ma journée. Je ne m'en acquitterai peut-être pas entièrement, mais je le rédigerai. Et je me garderai de deux calamités : la hâte et l'indécision.
- Rien qu'aujourd'hui, je croirai fermement — même si les circonstances attestent le contraire — que la Providence de Dieu s'occupe de moi comme si rien d'autre n'existedait au monde.
- Rien qu'aujourd'hui, je n'aurai aucune crainte. Et tout particulièrement je n'aurai pas peur d'apprécier ce qui est beau et de croire à la bonté.

Je suis en mesure de faire le bien pendant douze heures, ce qui ne

saurait me décourager, comme si je me croyais obligé de le faire toute ma vie durant.

Prière de Jean-Paul II au Saint-Esprit

Esprit-Saint hôte très doux de nos cœurs, dévoile-nous le sens profond du grand jubilé et dispose notre âme à le célébrer avec foi, dans l'espérance qui ne déçoit pas, dans la charité qui n'attend rien en retour.

Esprit de vérité qui scrute les profondeurs de Dieu, mémoire et force prophétique de l'Eglise, conduis l'humanité à reconnaître en Jésus de Nazareth le Seigneur de la gloire, le sauveur du monde le suprême accomplissement de l'histoire.

Viens, Esprit d'amour et de paix !
Esprit créateur mystérieux artisan du royaume, par la force de tes saints dons aide l'Eglise à franchir avec courage le seuil du nouveau

millénaire, pour porter aux générations qui viennent la lumière de la parole qui sauve.

Esprit de sainteté Souffle divin qui animes le cosmos, viens renouveler la face de la terre. Suscite chez les chrétiens le désir de la pleine unité, pour qu'ils soient dans le monde des signes de l'union intime avec Dieu et des instruments efficaces de l'unité de tout le genre humain.

Viens, Esprit d'amour et de paix ! Esprit de communion âme et soutien de l'Eglise, fais que la richesse des charismes et des ministères contribue à l'unité du Corps du Christ, fais que les laïcs, les consacrés et les ministres ordonnés travaillent ensemble à l'édification de l'unique Règne de Dieu.

Esprit consolateur source inépuisable de joie et de paix, suscite la solidarité envers ceux qui ont dans le besoin ; fournis aux malades le

réconfort nécessaire, inspire à ceux qui sont ans l'épreuve la confiance et l'espérance, ravive l'ardeur de tous pour construire un avenir meilleur.

Viens, Esprit d'amour et de paix !,Esprit de sagesse toi qui touches les intelligences et les cœurs, guide les hommes dans leurs recherches scientifiques et techniques pour qu'ils se mettent au service de la vie, de la justice et de la paix. Rends fécond le dialogue avec ceux qui appartiennent à d'autres religions, fais que toutes les cultures s'ouvrent aux valeurs de l'Evangile.

Esprit de vie par qui le Verbe s'est fait chair dans le sein de la Vierge, femme du silence et de l'écoute, rends-nous dociles aux suggestions de ton amour, et toujours prêts à accueillir les signes des temps que tu places sur la route de l'histoire ;

Viens, Esprit d'amour et de paix ! A toi, Esprit d'amour, avec le Père tout-

puissant et le Fils unique, soit la louange, l'honneur et la gloire, pour les siècles sans fin. Amen.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-be/article/deux-papes-declares-saints/> (05/02/2026)